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La paralización fue 
votada por 200 
funcionarios de los 
tres gremios, en una 
acción inédita que 
tiene las cortinas 
abajo en las 
reparticiones de la 
capital regional. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevasadiroelsural 

¡on las cortinas abajo, carte- 
( les con la frase “Municipa 

lidad en paro”, y funciona: 
riostomandonota de las personas 
que llegaron la mañana de ayera 
realizar distintos trámites a las 
oficinas ubicadas en avenida 
O'Higgins a la altura de la inter 
sección con calle Rengo de la ca- 
pital regional. 

Asíse vivió el primer día de pa 
ralización indefinida de activida- 
des de los tres sindicatos de fun- 
cionarios municipales de Con 
cepción -votado por más de 200 
trabajadores de las agrupaciones 
la tarde del lunes, de un universo 
cercano a 800 funcionarios entre 
planta, contrata y honorarios- 
tras un fallido proceso de negocia- 
cióndeun petitorio de cinco pun 
tos que consideran entre otros 
mejoras a nivel de infraestructu 
ra y material de trabajo. 
Perolos que mayoratención ge 

neran responden a las denuncias 
deirregularidadesen suplencias y 
concursos públicos para un cen: 
tenarde cargos quese impulsaron 
en los últimos días, acusando la 
existencia de “amarres” a perso 
Nas cercanas a la saliente admi 
nistración de Álvaro Ortiz (DC). 

En el petitorio elevado la tar- 
de del lunes se solicitó aplazar 
los concursos y suplencias hasta 
que asuma el próximo jefe co 
munal en enero, apelando a que 
“ha sido una constante en su ad: 
ministración no considerar a 
funcionarios que llevan años de 
planta y a contrata, sino traer y 
elegir a personas afines sin que 
muchas veces cumplan con el 
perfil profesional”. 

ESTADO DE ALERTA 
Pese a figurar de manera más 

acotada en el petitorio, algunos 
de los funcionarios municipales 
movilizados calificaron como “la 
gota que rebalsó el vaso" -y que 
motivóla movilización el nom- 
bramiento de Paulina Guerrero 
como subdirectora (s) de Cons- 
trucciones, pese a formar parte de 
la Secretaría de Planificación y os- 
tentar el sueldo más alto a nivel 
de funcionarios de Planta. 

Víctor Merino, presidente de la 
Asociación de Funcionarios Mu- 
nicipales de Concepción (Afu 
munc) quereúne a 250 funciona- 
rios, explicó que “hay una crisis 
entre nuestro empleador y los 
funcionarios, y lamentablemen: 
te esose lleva siempre a lacomu 
nidad. Estamosceñidosa un peti 
torio que podemos ir ampliando, 
o dando otras cosas a conocer; es- 

   

Cuestionan concurso para 107 puestos a dos meses de las elecciones de alcalde 

Funcionarios municipales de 
Concepción inician paro 
acusando “amarres” en Cargos 

    

  
  

  

  

Con las cortinas abajo: así se veía el frontis del municipio de Concepción la mañana de ayer, donde se inició el paro indefinido de funcionarios. 

Los concursos podrían haber 

salido hace mucho tiempo, pero 
la motivación es amarrar a los 
funcionarios que trabajan en la 

campaña de la actual 

administración. Hay 107 cargos 

donde falta solo poner el apellido”. 

Fernando Nova, 
presidente Afum 

Hay una crisis entre nuestro 

empleador y los funcionarios, y 

lamentablemente eso se lleva 
siempre a la comunidad. 

Estamos ceñidos a un petitorio 

que podemos ir ampliando, o 

dando otras cosas a conocer”. 

Víctor Merino, 
presidente Afumuno 

tasirregularidades yase handado 
aconocer por parte delosediles”. 

Fernando Nova, presidente de 
la Asociación de Funcionarios 
Municipales de Concepción 
(Afum)-que agrupa a más de 300 
socios-en tanto calificócomo un 
hecho histórico que las tres aso: 
ciaciones confluyeran en un peti- 
torio común y que, pese a las de- 
nuncias de intervencionismo, se 
prosperó con iniciar el paro. 

“Esta movilización representa 

  

decir'basta ya' delos abusos delas 
administraciones de turno para 
usar recursos municipales en 
campañas políticas”, apuntó, jun: 
tocondetallar que losconcursos 
públicos podrían haber salido ha 
ce mucho tiempo, pero la moti 
vación es amarrara los funciona 
rios que trabajan en la campaña 
de la actual administración. Hay 
107 cargos donde faltasoloquese 
les ponga el apellido, e incluso 
con este paso se están apurando 

esos CONCUrsos”. 

Además, detalló que existió 
amedrentamiento alos funciona. 
rios por parte de candidatos, pero 
“no nos van a callar porque nos 
cansamos delos abusos del poder 
político”. 

Durante la jornada de ayer, los 
funcionarios recibieron un co 
rreoelectrónico por parte delárea 
de Relaciones Públicas donde se 
detalló que los directores muni 
cipales debían informara mástar 

PETITORIO DE LAS 
ASOCIACIONES 

Concursos públicos y suplen- 
cias: se pide postergar con- 
cursos y suplencias para un 
centenar de cargos, apelan- 
doa la selección de personas 
afines a la administración. 

Infraestructura: se detalla la 
falta de calefacción y gote- 
ras en el edificio de 
O'Higgins, además de haci- 
namiento e incomodidad en 
otras reparticiones. 

Seguridad Pública: se denun- 
ciaque los funcionarios cum- 
plen sus labores sin imple- 
mentación mínima ni acom- 
pañamiento jurídico, además 
de diversas agresiones. 

Subdirección de Construc- 
ciones: cuestionan la desig- 
nación de Paulina Garrido en 
el bd q sin respetar la ca- 
rrera funcionaria ni a quié- 
nes integran la unidad. 

Sumarios: los gremios plan- 
tean que al menos dos diri- 
gentes están con procesos 
administrativos disciplina- 
ríos, calificado como "presio- 
nes de la administración”. 

daralas 14 horas de ayer“elcum 
plimiento efectivo de las funcio 
nes que deben desarrollarlos fun 
cionarios de su respectiva direc 
ción, conel objetivo de mas 
la continuidad del servicio”, y 
apuntando aque “el lamadoapa 
ono implique elentorpecimien 
to del desarrollo de las funciones 
de la gran mayoría de los funcio- 
narios que legítimamente han 
optado porseguirrecibiendoa los 
habitantes de nuestra comuna 
para solucionar sus problemáti- 
cas. Actuar de otra forma, sólo im 
plicaría que se está utilizando al 
municipio como herramienta de 
presión política en un contexto 
electoral”. 

    

Alcaldía pide “mantener propósito esencial” en la función pública 
Sobre el impacto que generó la movilización, 
desde el equipo de comunicaciones del mu- 
nicipio detallaron que solo la dirección de 
Emergencias y Desarrollo Comunitario se 
mantiene entregando asistencia, mientras 
que los trámites en línea siguen funcionan- 

lo, y para el caso de los exámenes para la li- 
cencia de conducir, todos ellos fueron pos- 
tergados en una semana. 
La jefa de gabinete del alcalde Ortiz, Belén 
Calcagno indicó en una declaración enviada 
alos medios que siempre se ha mantenido 
el diálogo con al menos dos de las asociacio- 

nes por parte del administrador municipal y 
el propio jefe comunal. Además, precisó que, 
en el caso de la Subdirección de Construc- 
ciones, "hubo reuniones tanto conel adminis- 
trador como con el alcalde en las que escu- 
'chamos sus planteamientos y expusimos cla- 
ramente que la profesional designada como 
subdirectora cumplía el perfil del cargo y ha 
desarrollado una carrera de 13 años de ejer- 
cicio en este municipio”. 
“Esperamos que, a pesar de las diferencias le- 
gftimas, no se pierda devista el propósito esen- 
Cial de nuestro municipio, que es atenderlas ne- 

cesidades de la comunidad", añadió Calcagno. 
Se espera que este tema sea abordado en el 
Concejo municipal agendado paramañana jue- 
ves, donde incluso algunos ediles han manifes- 
tado sui intención de llevar las denuncias a la 
justicia. Todo, luego que se conociera ayer una 
resolución de Contraloría =a solicitud de los 
ediles Claudia Arriagada y Borís Negrete- que 
pide destituir en un plazo de 15 días a la pre- 
sidenta regional de la DC y concejala de Pen- 
co María Carolina Inostroza de su cargo, lue- 
go que no se cursara el decreto que la retira 
de sus funciones por irregularidades. 

Realizan presentación ante el TER por deudas previsionales a 1505 docentes de la comuna 

Ediles de Talcahuano piden destituir 
a Campos por abandono de deberes 
Mientras los concejales dicen que hay recursos para solventar las deudas, el alcalde acusó 
una acción política en su contra: "Ellos han aprobado cada una de las acciones tomadas”. 

Un escrito de 27 páginas fueel 
que ingresaron seis de los ocho 
concejales de Talcahuano al Tri 
bunal Electoral Regional (TER), 
solicitando la destitución del al 
calde Henry Campos pornotable 
abandono de deberes y faltas a la 
probidad administrativa. 

En el documento firmado por 
los ediles Magaly Saavedra, Vale: 
ria Vargas, Daniel Gutiérrez, Ma- 
tías Coloma, Víctor Palominos y 
Roberto Pino porel no pago ínte 
gro y oportuno de cotizaciones 
previsionalesa 1.505 docentes de 
la educación municipal, además 
deno presentarlasrendicionesal 
concejosobreel estado de pago de 
las antes mencionadas pesea que 
el municipio sí ha informado el 
ingreso de $13 mil millones por 
el pago de subvenciones. 

“Esta acusación fue trabajada y 
presentada en conjunto con el 
Colegio de Profesores de nuestra 
comuna porel no pago de las co 
tizaciones previsionales que se 
adeudan de hace meses, loque ha 
traído dificultadesen la laborpro- 
fesional e interrupción de la vida 
laboral y personal, porque los des: 
cuentos serealizan, pero nosees- 
tán pagando, y ademásse generan 
deudas por el atraso y demora de 

Los seis concejales y representantes del gremio doc 

estos mismos, aumentando la ci- 
fra de aquello adeudado”, explicó 
Valeria Vargas. 

Matías Coloma, en tanto, puso 
el énfasis en que “esto marca un 
precedente para garantizarlos de- 
rechosdelos trabajadores, y espe- 
amos que los organismos perti- 
nentesse pronuncien al respecto. 
Sela ha manifestado esto al alcal 

    
de, perono ha habido respuesta y 
se ha dilatado este tema”. 

El alcalde Henry Campos, en 
tanto, explicó que las remunera- 
cionesse pagan de forma íntegra 
alos profesores, y que en el caso 
delas cotizaciones “se pagan con 
un mes de desfase, no como ocu- 
rre en otras partes del país". 

“Es poco razonable que seis 

¡ente ingresaron documentación ante el TER. 

   
concejales establezcan esta acu 
sación, considerando que ellos 
mismos han aprobado cada una 
delas acciones que hemos lleva- 
do al Concejo para financiar las 
deudas previsionales. Hay unpro 
blema estructural que viven los 
municipios del país”, enfatizó, 
junto con calificar que la acción 
solo tiene fines políticos.   

Plataforma mide un centenar de indicadores de desarrollo. 

MiraBiobío: Región se 
posiciona en sexto lugar 
nacional de 

Desarrolla Biobío presentó 
este martes la plataforma de 
monitoreo y seguimiento Mi 
raBiobío, que busca dar cuen 
ta del estado de cumplimiento 
dela Estrategia Regional de De 
sarrollo (ERD) que rige al Bio 
bío hasta 2030, y que reciente 
mente fue actualizada tras un 
proceso participativo que aco- 
modo los estándares tras la se- 
paración de Nuble. 
Elinstrumentoque midemás 

de un centenar de indicadores 
posicionaal Biobíocomolasex 
taregióna nivel nacional en es 
tándares de desarrollo. Alanali 
zar en detalle los resultados del 
Biobío, la región se destaca al 
ocuparel segundo lugar anivel 

desarrollo 
nacionalenlosámbitos de Des 
centralización y Gobiemo, así 
como en Capital Humano, 
Ciencia y Tecnología, pero des 
ciende al quinto puesto en Pla- 
nificación e Infraestructura y 
Calidad de Vida. 

El gerente Marcelo Chavez di 
jo durante la presentación del 
comité asesor que tendrá la ins: 
tancia que “este modelo de se 
guimiento, además de entregar 
resultadosa la comunidad, invi 
taa la reflexión y análisis de los 
distintos actores involucrados, 
promoviendolarevisión crítica 
yla propuesta de acciones y me: 
didasqueprofundicen en losre- 
sultados presentados porlosin- 
dicadores de monitoreo”.
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